



No.81  
2022年1月25日  
発行  
静岡市  
平和委員会  
静岡市葵区鷹匠  
1-5-8  
TEL 253-1854  
FAX 252-0785  
メール  
peacecity1854@gmail.com  
ホームページ  
https://shizuoka-shi-heiwa-iinkai.jimdofree.com



した編成となつて  
いる。それは、肝心の  
分配戦略のための、  
実効的な手立ても具  
体策も置き去りにし  
たままの、新しい付  
加価値・利益の最大  
化を見込める、自動  
車、IT、原子力、  
ディーンDXなど、  
成長分野と目する産  
業・企業への「選択  
と集中」である。い  
ま必要なのは、アベ  
ノミクスの継承では  
なく、資本主義の構  
造転換を視野に、雇  
用・社会保障・税制  
にわたる、公平な  
「分配」のシステム  
改革に向けたグレー  
トリセットである。

# “新しい資本主義”の正体

～佐藤 博明～

『新しい資本主義』?、岸田内閣の目玉政策だという。政権発足後間もなく設置された「新しい資本主義実現会議」は、10・11月の2回の会議で、「緊急提言」未来を切り拓く『新しい資本主義』とその起動について」をまとめ発表した。異例の早さである。

1980年代以降、市場原理に基づく「株主利益優先」の新自由主義的経済運営は、地球環境に負荷をかけ、気候変動や生態系の破壊・攪乱を引き起こし、コロナ禍の中で社会・経済的な分断や不公平、格差と貧困の拡大など、

新しい資本主義は、「成長と分配の好循環」と「コロナ後の新しい社会の開拓」をコンセプトに、分断と格差など現代社会の深刻な病理を乗り越える社会システムであるとしている。「成長と分配の好循環」では、まず賃金による「人」への投資を強化して、中長期的な「稼ぐ力」と消費・需要の拡大で増大した収益を原資に、さらなる賃上げを図って配分や未来投資へと循環させることで、持続的な成長が実現されるという。問題はそのリアルである。

もともと「成長と分配の好循環」は、かつて安倍首相が2016年の施政方針演説で使われたフレーズである。しかし、アベノミクスの現実、安定雇用を増大させて、消費マインド・需要の落ち込みと設備投資の停滞、景気の低迷、経済のマイナス成長をもたらしただけである。まさに「成長と分配」の「魔の逆循環」だが、その一方で大企業や富



産経ニュースより転載

裕層に著しい富の増大をもたらした。法人企業統計によると、2021年7～9月期では、資本金10億円超の大企業の内部留保

は、前年同期比で10・9兆円増の474・5兆円と過去最高額を記録した。他方、一人当たり実質賃金は、2012年からの9年間で約22万円減り、2020年で年額371万円に落ち込み、それにつれて家計消費も、2000年を100として2018年は1

13と低迷し、伸び率は主要国中最低となっている。アベノミクスが喧伝する「トリクルダウン」の虚構だが、それでも新しい資本主義は、「アベノミクスの成果」の上に、便益の最大化を可能にする成長戦略と分配戦略を埋め込んだ、強靱な仕組であるという。

ここにきて岸田首相は、「成長なくして分配なし」と成長戦略に軸足を移し、新年度予算も半導体やデジタル、グリーン、バイオ、AIなど、先端技術・イノベーション創出の産業分野の支援にシフト

した編成となつて  
いる。それは、肝心の  
分配戦略のための、  
実効的な手立ても具  
体策も置き去りにし  
たままの、新しい付  
加価値・利益の最大  
化を見込める、自動  
車、IT、原子力、  
ディーンDXなど、  
成長分野と目する産  
業・企業への「選択  
と集中」である。い  
ま必要なのは、アベ  
ノミクスの継承では  
なく、資本主義の構  
造転換を視野に、雇  
用・社会保障・税制  
にわたる、公平な  
「分配」のシステム  
改革に向けたグレー  
トリセットである。

## つむじ風

### 日米地位協定を抜本的に改定すべき

新型コロナウイルスのオミクロン株の急拡大、あれよ！あれよ！という間に広がっています。当初空港などの水際対策の甘さがニュースになりました。外国人が「特段の事情」で入国できるなど、その「穴」がいろいろ指摘されていました。

ところが年末、沖縄の米軍基地でコロナ患者が拡大しているとニュースに流れるや、あっという間に広がり、11日現在で在沖縄米軍において2692人、全国の在米米軍施設で4324人も広がっています。この拡大がオミクロンなのかどうなのかも公表されない状況で、国民は不安を募らせました。ようやく沖縄では10日になって基地街への不要不急の外出制限をはじめました。現地では「対応遅い」の声しきりです。今、全国では沖縄、山口、広島ではまん延防止措置が適用になりましたが、これは米軍基地との関係を政府も認めざるを得ませんでした。

コロナなどのパンデミックは、全国で統一して対策を打たなければ効果はかなり限られます。玉城沖縄県知事は激しい怒りを表明しています。川勝知事も「キャンプ富士の感染実態を把握できない。防疫上の観点から日米地位協定を抜本的に改定すべき」とのべました。感染を広げる東富士の共同訓練はやるべきではありませんし、日本の主権を保障する改定に向け運動が必要だと思います。

林 克

### 「新しい資本主義」、冗談でしょ?～宮 秀雄～

食いつなごうとする社会になっている。未来世代的な需要を先食いしながら大規模な金融緩和や株価つり上げで現状を持たせるのが精一杯の状況である。▽世界的に見て日本は教育費に占める公的支出が著しく低く、高い学費が払えず進学できない子供が増えてゆく。一度非正規雇用になると貧困に落ち、格差を固定化させる。▽庶民には自己責任論を、ほんの一握りの富裕層支配層の本音「わが亡き後に洪水は来たれ」の「無責任体制」継続。言葉のウソを見抜こう。

貧困層の増加、医療、教育、社会福祉予算の縮小、規制緩和と市場万能主義。富裕層に富を集中させれば中、下層に利益は滴り落ちる「トリクルダウン」理論のウソは完全にばれた。内部留保は484兆円なのに日本の「労働分配率」は先進国中最下位。貧困と格差の拡大によって社会が壊れてゆく。▽大戦後、北欧諸国や英仏は社会民主主義政権下で社会福祉政策重視と労働者への分配を厚くする諸政策で資本主義体制の延命を図った。別名「修正資本主義」とも言う。せめて独仏北欧諸国並みに労働分配率を上げ福祉充実路線にしなければ日本の未来は暗い。▽かつてワクチン先進国であった日本は今や自力で開発できず外国からの全面輸入に依存せざるを得ないように先端技術や産業で後れを取り、過去の遺産で食いつなごうとする社会になっている。未来世代的な需要を先食いしながら大規模な金融緩和や株価つり上げで現状を持たせるのが精一杯の状況である。▽世界的に見て日本は教育費に占める公的支出が著しく低く、高い学費が払えず進学できない子供が増えてゆく。一度非正規雇用になると貧困に落ち、格差を固定化させる。▽庶民には自己責任論を、ほんの一握りの富裕層支配層の本音「わが亡き後に洪水は来たれ」の「無責任体制」継続。言葉のウソを見抜こう。



▽岸田首相は突如「新しい資本主義」というスローガンを持ち出してきた。しかし彼のソフトムードとこんな出鱈目で場当たり的な美辞麗句の安っぽいデマゴギーに騙されてはならない。彼もまた三代目の世襲政治家。自民党に任せれば大丈夫という愚者の天国時代は終わっている。中身は空っぽで使い古しの中身は腐っている。▽小泉竹中路線の新自由主義政策による大企業減税と消費税増税、非正規雇用増加と賃金の低下、

# 台湾有事につながる訓練を許すな！

## 2月 米軍「104訓練」を監視しよう

この2月から3月にかけて、米軍と自衛隊の訓練が静岡県で相次いでいます。今年度の「104訓練」（沖縄県道104号線越え155ミリ榴弾砲実弾射撃訓練）は、例年と違い2月の厳寒期に東富士演習場で行われます。



104訓練 東富士演習場での米軍演習  
白燐弾炸裂（布施祐仁氏撮影）

今沖縄や岩国の米軍基地内でコロナが蔓延、基地外へ染み出していますが、日米地位協定によって、基地内に日本の検疫の権限が及ばず大問題になっています。東富士基地も例外ではありません。1月15日現在米兵のコロナ感染者は54名、オミクロン株の恐れもあり、市中感染も心配されています。

今回も監視行動を実施します。厳寒期だけに厳しいですが、静岡市からも監視行動に参加したいと思います。

- 日時 2月1日(火)～10日(木)の10日間のうち8日間
- 参加部隊 米軍第12海兵連隊第3大隊の約200名  
車両約30輛／155ミリ榴弾砲5門
- 場所 太平洋クラブ御殿場ウエストゴルフ場と東富士演習場を挟む市道の路側帯
- 監視目的 砲弾数の確認及び米海兵隊と自衛隊の動向調査
- 参加方法 三輪矩正事務局長に連絡してください。  
(090-9900-0456)  
現地責任者 渡辺希一さんへ連絡します。
- 寒冷対策 寒さ対策（身体）  
車の場合は、スタッドレスタイヤ装着のこと

## 日米共同訓練抗議のスタンディングに参加しよう



今沢海岸での米海兵隊の上陸作戦（瀧田恵夫氏撮影）

県平和委員会など10団体が参加する「米軍は来るな！出ていけ！静岡県民の会」は、訓練全般の監視行動と抗議を行います。是非、ご参加ください。

- 3月5日(土)  
10時～12時  
沼津市今沢海岸防潮堤上でスタンディング

J R片浜駅下車 沼津今沢海岸に向かい10分程度歩く。

- 3月16日(水) 御殿場駅富士山口でスタンディング  
※横断幕は4本用意しますが、参加者もできたら目立つものを用意してください。
- 連絡先  
(沼津関係) 渡辺正寿事務局長 (090-1477-7834)  
(東富士関係) 渡辺希一事務局長 (090-7675-2088)
- 日米共同訓練に対しては、静岡県平和委員会と、静岡市平和委員会は、内閣総理大臣・岸田文雄氏、防衛大臣・岸信夫氏、外務大臣・林芳正氏、バイデンアメリカ大統領宛に抗議文を送りました。

## 3月の日米共同訓練に抗議しよう

3月に陸上自衛隊と米海兵隊の共同訓練が行われるという発表がありました。3月1日(火)～25日(金)までの期間。当該部隊が駿河湾上に集結。沼津今沢に上陸し、陸上戦闘訓練、東富士演習場に進撃する訓練。オスプレイによる東富士への兵員輸送などの訓練をやる予定です。

2015年の戦争法（安保関連法）以来、日米共同訓練が激増しています。静岡県で言えば記憶に新しいところで、昨年3月の空挺降下訓練（陸上自衛隊第一空挺団550名と横田基地米軍大型輸送機C130<12機>参加）がありました。

今、台湾有事を想定した日米共同訓練が増えています。安倍元首相は12月1日「台湾有事は日本有事。日本有事は日米安保の有事」と発言、中国の猛抗議を受けました。

日米が共同で台湾有事にあたる態勢が軍事レベルでも進められています。今回の訓練は、3月1日から25日まで、沼津海浜訓練場（今沢）、東富士演習場で行われます。私たちは、台湾有事を想定した訓練が静岡県で行われることを許すわけにはいきません。

### 共同訓練概要

- 訓練目的 日米の部隊がそれぞれの指揮系統に従い、日米共同による水陸両用作戦を実施する場合における相互連携要領を実行動により訓練し、連携強化及び共同対処能力の向上を図る。
- 訓練日時 3月1日(火) から15日(火)  
沼津海浜訓練場・東富士演習場  
内容 水陸両用作戦（着上陸～陸上戦闘）に係る行動を日米共同で

3月16日(水)～25日(金) 東富士演習場  
各種射撃訓練（迫撃砲・榴弾砲・対戦車火器等）を共同で

- 訓練実施部隊  
(日本側) 陸上自衛隊水陸機動団 約400名  
水陸両用車、ヘリコプター オスプレイ  
海上自衛隊輸送艦「おおすみ」など  
(米側) 米海兵隊 約500名  
榴弾砲・迫撃砲・水陸両用車・オスプレイ  
米海軍 水陸両用戦隊など

## 平和の動き 1～3月



### 1月

30日(日) 静岡市平和委員会総会 13:30 シズウエル

### 2月

7日(月) 核禁止条約サイン署名 東急前 12:00  
9日(水) 9の日行動 青葉前 12:00  
19日(土) オール静岡アクション 青葉前 16:30  
28日(月) 3.1ビキニデー日本原水協集会  
13:00 グランシップ

### 3月

1日(火) 3.1ビキニデー集会13:30 焼津市民文化センター